
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 18/2012 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 24 DE AGOSTO DE 2012 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de agosto de dois mil e doze, nesta cidade de 

Rio Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu 

ordinariamente a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da 

Presidente da Câmara, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, 

estando presentes os Vereadores, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. 

Nuno Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira e Dr. 

Carlos Alberto Nazaré Almeida. ----------------------------------------------------------------  

 
FALTAS 

 

Foram justificadas as faltas dos Vereadores, Dr. Carlos Fernando Frazão 

Correia, por compromissos inadiáveis e da Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis 

de Figueiredo e Silva, por se encontrar de férias.  ----------------------------------------  

                   

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Seguidamente, a Presidente, propôs um voto de pesar pelo falecimento de 

António Pedro Montez Coelho, tendo efetuado a leitura do mesmo: --------------------  

 
“Faleceu, no passado dia 19 de Agosto de 2012, António Pedro Montez 

Coelho, munícipe do concelho de Rio Maior, e antigo Presidente da Junta de 

Freguesia de Azambujeira.---------------------------------------------------------------------- 

 

Tinha na Vila de Azambujeira a menina dos seus olhos, tendo papel relevante 
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em muitas obras levadas a cabo na freguesia, de que é exemplo a 

requalificação do Museu Regional Manuel Sequeira Nobre, a requalificação da 

fonte e lavadouro público da sua terra e a Biblioteca que se esforçou por 

oferecer aos seus fregueses.------------------------------------------------------------------- 

 

Era igualmente um lutador pela causa dos antigos combatentes, em que se 

inseria, e que defendia acerrimamente.------------------------------------------------------ 

 

Neste momento de profunda consternação e tristeza, a Câmara Municipal de 

Rio Maior presta uma vez mais homenagem ao munícipe e cidadão António 

Pedro Montez Coelho, exprimindo o seu mais sincero sentimento de pesar a 

toda a sua família e amigos. -------------------------------------------------------------------- 

 

Deste voto deve ser dado conhecimento à família e à comunicação social.”------ 

 

Foi cumprido um minuto de silêncio em memória de António Pedro Montez 

Coelho.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: Novecentos e sete mil, duzentos e sessenta e quatro 

euros e sessenta e seis cêntimos. ------------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: Cento e sessenta e três mil, setecentos e oitenta 

euros e catorze cêntimos. -----------------------------------------------------------------------  

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 
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Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, o Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão Correia havia 

proferido despachos sobre assuntos emanados da Unidade de Obras 

Particulares e Ordenamento, os quais constam da pasta de documentos 

anexos a esta Ata.  --------------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR.CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. ---------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, questionando qual o 

ponto da situação da execução das medidas aprovadas na reunião 

extraordinária realizada para análise do desemprego em Rio Maior, onde foram 

tomadas algumas decisões para implementar.  -------------------------------------------  

Aditou que, infelizmente, constata-se que o desemprego em vez de diminuir, 

contrariamente, está a evoluir no Concelho de Rio Maior de uma forma 

diferente dos outros Concelhos. Considerou que a execução das medidas 

oportunamente aprovadas poderia contrariar a tendência da evolução do 

desemprego. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Questionou também, para quando o Executivo pretendia agendar na ordem de 

trabalhos da Reunião de Câmara a implementação da reforma administrativa 

em Rio Maior. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR.SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA.  ----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, interveio, começando por se 

congratular com o facto da empresa Desmor ter contratualizado com o Sporting 

Clube de Portugal, a vinda da Equipa B para Rio Maior. Registou a atenção 

que a Sra. Presidente tivera em lhe dar conhecimento do acordo celebrado, 

agradecendo a deferência -----------------------------------------------------------------------  

Ainda sobre este assunto solicitou à Sra. Presidente para, conjuntamente com 

a Desmor, se tentar fazer uma maior divulgação da realização dos jogos, 

porque independentemente do Sporting ter lá muitos adeptos ou não, a 

imagem que passa é sempre a divulgação da cidade de Rio Maior. ----------------  
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O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, continuando no uso da palavra, reportou-se à 

questão do desemprego e referiu uma comparação publicada no jornal “Região 

de Rio Maior” sobre a evolução, tristemente negativa da evolução do 

desemprego no Concelho de Rio Maior, entre junho de dois mil e nove e junho 

de dois mil e doze, passando de cerca de quatrocentos e quarenta e nove para 

cerca de mil e dezassete desempregados, sendo um aumento de quase cento 

e trinta por cento, em dois anos.  --------------------------------------------------------------  

Aditou que, o maior aumento do desemprego nos Concelhos que integram a 

NUT III, cifrou-se em cerca de cinquenta por cento e Rio Maior passou para 

cerca de cento e trinta por cento. Assim, gostaria de saber quais são as 

medidas que o Executivo, que tem responsabilidades de carater social, 

pretende implementar para minorar este flagelo, que atinge as proporções que 

atinge, no Concelho de Rio Maior, distanciando-se mesmo dos outros 

concelhos. Referiu não ser um problema que possa ser totalmente resolvido 

pelo Poder Local, no entanto pode sempre colaborar na procura de soluções 

para os problemas.    ------------------------------------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção colocando-se ao dispor da maioria da Câmara 

para colaborar naquilo que entendam, tendo em vista minimizar este problema 

com que Rio Maior se debate, no que diz respeito a esta “chaga” que é o 

desemprego. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA.  ------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio, começando por se 

reportar à apresentação pública da Feira Nacional da Cebola (FRIMOR), cujo 

programa já se encontrava a circular, apresentando desculpas ao Presidente 

da Junta de Freguesia de Rio Maior, porque não referira que a mesma é 

parceira da CMRM na organização deste evento, promovendo mais uma vez a 

feira dos colecionadores e a feira da arte urbana, a qual decorrerá no Jardim 

Municipal de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  

 

Continuando no uso da palavra o Vereador, Dr. Nuno Malta, reportou-se 

também à questão do desemprego, referindo que se tratava realmente de um 
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problema atroz que não se verifica só no Concelho de Rio Maior, sendo um 

problema que atinge toda a europa, mas não concordava que, devido a 

desgraça alheia se fique mais atento ao problema. Frisou que o preocupava o 

facto de tantas famílias desempregadas não terem possibilidade de ter o seu 

sustento, as quais merecem o maior respeito e consideração. -----------------------  

Opinou que todos deviam também ser solidários com os empregadores que 

ainda conseguiam atempadamente pagar o ordenado, muitas vezes com 

atrasos no cumprimento das obrigações fiscais. Aditou que esta temática tinha 

de ser tratada com toda a delicadeza, não conseguindo sequer imaginar o 

desespero dos pais ao quererem comprar um pacote de leite para os filhos e 

não terem essa possibilidade porque estavam desempregados. ---------------------  

Ainda no uso da palavra o Vereador, Dr. Nuno Malta referiu que o Chefe de 

Gabinete da Sra. Presidente tem acompanhado esta matéria, considerando 

que não competia ao município dar ou criar emprego, mas que era sem dúvida 

obrigação de qualquer autarquia promover formas dinâmicas que 

possibilitassem que as pessoas se instalassem no concelho e criassem o seu 

próprio emprego. Já foram visitadas várias incubadoras de empresas de forma 

a tentar algo que se enquadre na realidade concelhia. ----------------------------------  

Terminou a sua intervenção convidando todos os Vereadores para a 

inauguração da FRIMOR no dia trinta e um de agosto, pelas onze horas, com a 

presença do Secretário de Estado da Agricultura, Dr. Daniel Campelo. ------------   

 

PRESIDENTE DA CÂMARA.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, começando por informar que a inauguração do Centro 

Escolar de S. João da Ribeira ocorrerá no dia nove de setembro. -------------------  

Seguidamente a Presidente, referiu que a questão do desemprego é algo que a 

todos preocupa, sendo assustador o facto de ter aumentado substancialmente 

desde o ano de dois mil e nove até à presente data. ------------------------------------  

Aditou que, ainda não analisara detalhadamente os números publicados, 

referindo compreender a tendência natural para se comparar Rio Maior com os 

concelhos vizinhos, mas seguramente grande parte dos munícipes que 

contribuem para este aumento, são trabalhadores de empresas não sediadas 

na região de Rio Maior. Frisou tratar-se de uma preocupação para todo o 
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executivo, constatando-se isso diariamente no aumento de pedidos de apoio 

por parte das famílias mais carenciadas, nomeadamente no que respeita aos 

transportes escolares, daqueles alunos que se deslocam para fora do Concelho 

dado a não existência dos cursos em Rio Maior, situações acompanhadas 

também pelos serviços de ação social da Câmara Municipal. ------------------------  

Terminou a sua intervenção frisando também a atividade desenvolvida pelo 

GIP com orientações vindas do Instituto do Emprego e Formação Profissional, 

salientando o bom relacionamento existente entre as duas instituições. -----------  

 

VEREADOR, DR. SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA.  ---------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, de novo no uso da palavra, 

referiu que a questão do desemprego não era um problema da Câmara 

Municipal de Rio Maior, no entanto opinou que não se pode ignorar este 

assunto, disponibilizando-se para colaborar com o executivo na análise desta 

matéria, numa tentativa de minorar o problema. ------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente voltou a intervir, salientando que todos tinham contacto com 

familiares, vizinhos ou conhecidos que se defrontam com o problema do 

desemprego, portanto, jamais, poderiam ignorar esta questão, afirmando que 

vão sempre tentar encontrar soluções que minimizem todos os problemas que 

vão surgindo no dia-a-dia. -----------------------------------------------------------------------  

Aditou que, tal como o Vereador Dr. Nuno Malta já referira, o seu Chefe de 

Gabinete, Eng.º Lopes Candoso, tem feito um trabalho de pesquisa junto de 

outros municípios, no sentido de perceber quais as práticas aí desenvolvidas 

no tocante a esta problemática. ----------------------------------------------------------------  

Recordou que o Vereador, Dr. Carlos Frazão na última reunião dera 

conhecimento de um ofício enviado ao Instituto Politécnico no sentido de 

acelerar todo o processo que envolve a transição, com urgência, da escola 

superior para as novas instalações, dado a existência de uma proposta de 

projeto na área do empreendedorismo, na lógica de fazer um melhor 

aproveitamento das medidas do Centro de Emprego, relativas ao “Impulso 
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Jovem”, pois existem condições para, conjuntamente com a Associação 

Empresarial e com o Nersant, o projeto avançar. -----------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

  

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, voltou a intervir, começando por manifestar o 

seu regozijo pelo facto da Sra. Presidente ter sensibilidade para esta matéria e 

quando questionaram este assunto fora porque a Câmara tomara decisões e 

como compete à Presidente fazer cumprir a decisões tomadas pela Câmara, 

não pensara que Sra. Presidente tivesse delegado no Vereador Dr. Nuno Malta 

a resposta a dar sobre esta matéria, tanto mais que parecia incomodado por ter 

sido abordada a questão do desemprego. --------------------------------------------------  

Frisou que o problema do desemprego extravasa todos os estratos sociais, 

sendo um problema nacional, um problema do Concelho e onde todos são 

poucos para unir esforços no sentido de tentar minorar este problema. Assim 

solicitou ao Sr. Vereador, Dr. Nuno Malta, para não ficar assim incomodado por 

serem levantadas estas questões, pois tem de se encontrar soluções, sendo 

essa a função de todo o executivo, tentar minorar os problemas dos munícipes. 

Esclareceu que todas as questões sobre esta matéria foram apresentadas à 

Sra. Presidente porque esta é que tem competência para responder sobre a 

execução das deliberações tomadas em Reunião de Câmara. -----------------------   

 

Continuando no uso da palavra, o Vereador, Dr. Carlos Nazaré, reportou-se 

ainda à inauguração da FRIMOR demonstrando a sua admiração por ter sido 

convidado para o certame pelo Vereador Dr. Nuno Malta, questionando a Sra. 

Presidente se também delegara esta competência no citado Vereador. -----------  

 

Terminou a sua intervenção informando que não estivera presente nos festejos 

da Vila da Marmeleira porque não recebera convite. ------------------------------------  

  

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA. -------------------------------------------  

    

O Vereador, Dr. Nuno Malta, solicitou o direito de resposta, dado que o seu 

nome fora visado, referindo que não entendera as observações sobre o 
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desemprego. Frisou não ter sido mandatado pela Sra. Presidenta nessa 

matéria e longe de si querer sobrepor-se às suas competências e caso os 

Senhores Vereadores assim tenham entendido, esclareceu que não fora essa a 

sua intenção. ----------------------------------------------------------------------------------------   

Aditou que quando falara no desemprego não estava a falar da componente 

politica, pois a questão do desemprego ultrapassa todo o problema politico que 

a todos assola e a todos preocupa, opinando no entanto que, infelizmente, 

trata-se de um tema recorrente e que é usado pelas diversas forças politicas 

para avocar de alguma forma esta matéria. Esclareceu que as suas afirmações 

devem ser entendidas como um desabafo, opinando que as constantes 

referências ao desemprego têm, com certeza, a intenção de ajudar e colaborar 

na tentativa de resolver o problema. ----------------------------------------------------------  

 

Terminou a sua intervenção reportando-se aos convites afirmando ser 

competência da Sra. Presidente a sua distribuição, mas como através do 

Despacho 125/2009 tem competência delegada nessa matéria e fora dentro 

desse espirito que abordara a questão da feira e de todo o programa relativo à 

mesma, não vendo assim matéria que possa causar tanto melindre. ---------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente voltou a intervir, afirmando estar sempre atenta aos convites e 

sempre que estes são endereçados ao Executivo Municipal apresenta-os na 

reunião de Câmara, exceção para aqueles que chegam após os 

acontecimentos. Sobre o convite da Vila da Marmeleira referiu que o mesmo 

fora entendido como apenas endereçado à Presidente da Câmara. ----------------  

 

Seguidamente reportou-se mais uma vez à questão do desemprego referindo 

que a Câmara tem tido sempre a preocupação de recorrer aos programas do 

IEFP. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

  

VEREADOR, DR.SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA.  ----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, de novo no uso da palavra, sugeriu a 
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realização de uma reunião informal, para apresentarem algumas ideias sobre 

esta matéria, transmitindo mais uma vez a sua disponibilidade para colaborar 

no sentido deste problema ser minorado.  --------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

  

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré voltou a intervir, para reforçar o anteriormente 

dito pelo Vereador, Dr. Silvino Sequeira, referindo também a sua total 

disponibilidade para analisar esta questão. -------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente voltou a intervir, referindo sobre a Reforma Administrativa 

informou que o Presidente da Assembleia Municipal convocara uma reunião 

para o dia seis de setembro com os líderes dos Grupos Parlamentares com 

assento na Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------  

 

Continuando no uso da palavra referiu que diariamente são publicadas notícias 

sobre a reforma administrativa, nomeadamente a ANMP que entende que, 

apesar de já ter sido publicada a lei, considera que este dossier ainda não está 

encerrado, passando a ler um excerto de uma notícia publicada no Diário 

Económico: “ O Governo estima obter com a fusão das autarquias uma 

poupança de dez milhões de euros ao ano, um valor acima dos seis milhões e 

meio de euros que foi apontado pela associação que representa aquelas 

entidades autárquicas.” ---------------------------------------------------------------------------  

Aditou que, este artigo acrescenta ainda que, “apesar do Governo ter já 

encerrado este dossier e de serem estas as novas competências a submeter à 

aprovação do Conselho de Ministros, Armando Vieira, da ANAFRE, diz-se 

espantado e garante que as negociações com o Ministério de Miguel Relvas 

ainda não acabaram, uma vez que as freguesias querem mais competências, 

tanto no plano legislativo, como executivo”. ------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção referindo também uma outra notícia: “O Governo 

vai transferir das Câmaras Municipais para as freguesias vários poderes de 

gestão e manutenção de equipamentos. O licenciamento de arrumadores de 
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automóveis e vendedores de cautelas, a colocação de placas com os nomes 

das ruas e o apoio às festas de aldeia são algumas das competências que vão 

mudar de mãos”. -----------------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADOR, DR.SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA.  ----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, interveio, afirmando que será uma receita 

“brutal” e referiu que todo este pacote tem de estar resolvido a curto prazo, até 

porque no próximo ano haverá eleições autárquicas. -----------------------------------  

 

A Presidente, informou que até 15 de Outubro a Comissão Técnica teria de 

iniciar os procedimentos com os municípios, começando os prazos a tornarem-

se curtos. ---------------------------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

  

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, voltou a intervir, referindo esperar que não se 

deixe cair o processo devido à inconstitucionalidade, pois já não seria a 

primeira vez que este Governo perde processos, recordando a questão dos 

salários dos funcionários públicos, pois avança por caminhos que não conhece.   

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------------  

  

A Presidente, voltou a intervir, afirmando que a questão dos referendos à 

reforma administrativa seria inconstitucional, numa lógica que não se podia 

fazer um referendo sobre uma lei já aprovada. --------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

  

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, voltou a intervir, afirmando que para constituir 

uma freguesia era necessário uma série de procedimentos e pressupostos e 

não se fazia por referendo, daí considerar que a extinção das mesmas também 

não se pode fazer por referendo.  -------------------------------------------------------------  
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VEREADOR, DR.SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA.  ----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, interveio, afirmando que o referendo seria 

mais um elemento de trabalho a ter em conta, sem caracter vinculativo, e que 

poderia ajudar numa tomada de posição. ---------------------------------------------------  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 
ESCOLA PROFISSIONAL DE RIO MAIOR – RELAÇÃO TRIMESTRAL DE EXECUÇÃO 

ORÇAMENTAL.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a carta da Escola Profissional de Rio Maior, referência 

298/2012, datada de 9 de agosto, anexando o relatório trimestral de execução 

orçamental. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------------  

 

FREGUESIA DE RIO MAIOR – CONVITE PARA ENCONTRO DE COLECIONADORES. -------  

 

Foi presente à Câmara um convite da Freguesia de Rio Maior, para Encontro 

de Colecionadores – dia 1 de setembro, incluído na Feira Nacional da Cebola – 

Frimor 2012. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ANMP - LEI Nº 8/2012, 21 DE FEVEREIRO, DECRETO-LEI Nº 127/2012, DE 21 DE JUNHO – 

ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO - 

INCONSTITUCIONALIDADE.   ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um mail da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, relativo à Lei nº 8/2012, de 21 de fevereiro e ao Decreto-Lei nº 

127/2012, de 21 de junho, relativo à assunção de compromissos e pagamentos 

em atraso – inconstitucionalidade. ------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  
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EMPREITADA DE “REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO DO PERCURSO DA 

PROCISSÃO DA VIA SACRA OU PASSOS DE RIO MAIOR” – CESSAÇÃO DE 

SUSPENSÃO DE OBRA.   -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 116/2012-APS, datada de 20 de 

agosto, relativa à empreitada de “Requalificação do espaço público do percurso 

da procissão da via-sacra ou passos de Rio Maior” – Cessação de suspensão 

de obra. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 14/VICE-CF/2012 – PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA REALIZAÇÃO DAS 

ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR AOS ALUNOS DO 1º CICLO DO 

ENSINO BÁSICO DO CONCELHO DE RIO MAIOR, ANO LETIVO 2012/2013. ---------------------  

 

 Foi presente à Câmara o Despacho nº 14/VICE-CF/2012, exarado pelo Vice-

Presidente, em 17 de agosto, relativo à Prestação de serviços para realização 

das atividades de enriquecimento curricular aos alunos do 1º Ciclo do Ensino 

Básico do Concelho de Rio Maior, Ano Letivo 2012/2013. -----------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 14/VICE-

CF/2012, exarado em 17 de agosto, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara, 

ao abrigo do nº. 3 do art. 68º da Lei nº. 169/99, de 18 de Setembro, na sua 

atual redação, pelo qual se determinou aprovar o Relatório Final, nos termos 

apresentados pelo Júri do Procedimento relativo ao concurso em apreço, em 

cumprimento do disposto no artigo 148º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente, adjudicar a referida prestação de serviços à empresa 

Orbisquare, Lda., no montante de € 80.850,00, acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

   

UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS  
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MAPA DE HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS DE VENDA AO 

PÚBLICO E DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DO CONCELHO DE RIO MAIOR – EMISSÃO.   

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 21, da Subunidade de Taxas e 

Licenças, datada de 14 de agosto, relativa ao mapa de horários de 

funcionamento dos estabelecimentos de venda ao público e de prestação de 

serviços do Concelho de Rio Maior - Emissão. --------------------------------------------  

 

  A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, em face da informação em 

apreço, emitir os respetivos mapas de horário dos estabelecimentos, conforme 

disposto no artigo 14º do Regulamento dos Horários de Funcionamento dos 

Estabelecimentos de Venda ao Público e de Prestação de Serviços do 

Concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE EDUCAÇÃO, ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE 

  
APOIO A TRANSPORTES ESCOLARES/ALUNOS COM CARÊNCIAS ECONÓMICAS – ANO 

LETIVO 2012/2013.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 64/SUASE/2012, datada de 8 de 

agosto, relativa ao Apoio a Transportes Escolares/Alunos com Carências 

Económicas – Ano Letivo 2012/2013. --------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, questionou, se, com a 

obrigatoriedade de ampliar a escolaridade obrigatória, o Governo vai assumir 

os custos com os transportes ou se tomou esta decisão cabendo aos 

municípios pagar os respetivos custos. ----------------------------------------------------- 

 

A Presidente, deu o exemplo de alunos que pretendem frequentar 

determinados cursos que não existem na Escola Secundária e os custos são 

suportados pelos encarregados de educação. Informou que a ANMP enviara, 

ontem, um ofício relativo aos transportes escolares.------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, para informar 
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que a legislação correspondente ao apoio aos transportes escolares não fora 

alterada, mantendo-se a isenção do pagamento até ao ensino básico. Os 

alunos do 10º, 11º e 12º ano, apesar de inseridos na escolaridade obrigatória, 

pagam a vinheta como vinha a ser feito antes. -------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, de novo no uso da palavra, 

referiu que o Governo decidiu ampliar a escolaridade obrigatória e não 

perguntou aos municípios se estavam disponíveis para pagar mais três anos de 

comparticipação, nem que fosse os cinquenta por cento.  -----------------------------  

 

A Chefe de Unidade, Dra. Aldina Santos, esclareceu que não se tinha 

verificado qualquer alteração para a generalidade dos alunos, nomeadamente, 

a Câmara vai suportar só os cinquenta por cento que já suportava.-----------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, opinou que muitos pais não vão ter 

possibilidade de manter os filhos na escola sujeitando-se às penalidades dai 

decorrentes ou então vão solicitar o apoio da Câmara Municipal.-------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a isenção do pagamento dos 

transportes escolares aos alunos mencionados na informação em apreço, com 

os fundamentos nela constante.  --------------------------------------------------------------  

 

DENÚNCIA DOS PROTOCOLOS COM AS JUNTAS DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA, 

ASSENTIZ, S. JOÃO DA RIBEIRA, OUTEIRO DA CORTIÇADA E AGRUPAMENTOS DE 

ESCOLAS DO CONCELHO.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 69/SUASE/2012, datada de 16 de 

agosto, relativa à denúncia dos protocolos com as Juntas de Freguesia de 

Asseiceira, Assentiz, S. João da Ribeira, Outeiro da Cortiçada e Agrupamento 

de Escolas do Concelho.-------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Fragoso, apresentou o assunto e deu 

alguns esclarecimentos sobre o mesmo, nomeadamente que o objeto dos 
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protocolos era o fornecimento de refeições aos alunos do ensino pré-escolar e 

1º ciclo do ensino básico, situação que fora alterada com a adesão do 

município de Rio Maior à Central de Compras da Comunidade Intermunicipal 

da Lezíria do Tejo, para o ano Letivo 2012/2013.----------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, questionou se as freguesias 

envolvidas eram a de Asseiceira, Assentiz, S. João da Ribeira, Outeiro da 

Cortiçada e os Agrupamentos de Escolas do Concelho.-------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, voltou a intervir, informando que abrangia as 

freguesias citadas porque estas estavam diretamente envolvidas no 

fornecimento das refeições e também os agrupamentos porque estes eram 

parte interessada como responsáveis pelo uso das escolas.-------------------------- 

Aditou que, no tocante à Junta de Freguesia de Asseiceira as refeições eram 

servidas na IPSS de S. Domingos e vão passar a ser servidas no espaço que 

está a ser adaptado na escola de Asseiceira, não sendo necessário a vigência 

deste protocolo. Com as freguesias de Assentiz e S. João da Ribeira porque 

estes alunos vão para o novo Centro Escolar. Quanto a Outeiro da Cortiçada 

as refeições eram servidas pelo Centro de Dia e passam a ser servidas pela 

empresa no espaço escolar.-------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, voltou a usar da palavra, referindo discordar 

da deslocação das crianças de Assentiz para o Centro Escolar de S. João da 

Ribeira, por uma questão de princípio, pois concordando com a construção da 

escola em S. João da Ribeira não concordava com a aglutinação de escolas 

em S. João da Ribeira, obrigando as crianças a atravessar a EN114.-------------- 

 

A Câmara deliberou por maioria com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela Coligação “Juntos pelo Futuro” e a Presidente, e dois votos contra dos 

Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, autorizar a denúncia dos protocolos 

referentes ao fornecimento de refeições, celebrados com as freguesias 

supracitadas e respetivo Agrupamento de Escolas, nos termos da informação 
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em apreço. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

“Concordando inteiramente com a construção da escola que está a ser feita em S. João 

da Ribeira, discordo porém que os alunos de outros estabelecimentos de ensino passem 

a ir para S. João da Ribeira, obrigando a atravessar a EN114. É uma questão de princípio 

e peço que seja visto nessa perspetiva.”  -------------------------------------------------------------------  

 

A presente declaração de voto foi subscrita pelo Vereador, Dr. Carlos Alberto 

Nazaré Almeida, eleito pelo PS. ---------------------------------------------------------------  

 

ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR / PROTOCOLOS COM ENTIDADES 

PARCEIRAS – ANO LETIVO 2012/2013. ----------------------------------------------------------------------   

 

Foi presente à Câmara a informação nº 66/SUASE/2012, datada de 7 de 

agosto, relativa a Atividades de Enriquecimento Curricular/Protocolos com 

Entidades Parceiras – Ano Letivo 2012/2013. ---------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto tendo efetuado a leitura da minuta 

da deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, interveio, referindo que na 

prática esse processo traduzia-se num subsídio entregue às entidades 

referidas na informação, para que as crianças tivessem atividade física na 

própria freguesia ou lugar, ou seja tratava-se da cedência das instalações para 

a prática desportiva, sendo também uma maneira das associações obterem 

alguma receita por via dessa disponibilidade. Aditou que, com a reorganização 

escolar por via da deslocalização dos alunos de Malaqueijo, Assentiz, 

Azambujeira, Marmeleira, etc. para S. João da Ribeira as associações deixam 

de ter este apoio com a justificação de que já não há necessidade de haver 

prática desportiva naqueles espaços. --------------------------------------------------------  
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A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Fragoso, interveio, esclarecendo não se 

tratar propriamente de apoio às associações, mas sim o pagamento de todas 

as despesas inerentes à ocupação daqueles espaços, nomeadamente, os 

gastos com a limpeza, luz, manutenção, etc.----------------------------------------------- 

 

A Presidente, interveio, referindo que a decisão governamental de encerrar 

escolas com menos de dez crianças fora do anterior Governo. Quanto à escola 

de Assentiz no próximo ano letivo teria menos de vinte e um alunos.-------------- 

Aditou que a construção do Centro Escolar de S. João da Ribeira está de 

acordo com a carta escolar e informou que os edifícios das antigas escolas 

serão reutilizados.---------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, de novo no uso da palavra, afirmou discordar 

que crianças de Arrouquelas, Assentiz e Marmeleira para frequentarem a 

escola tenham que atravessar a E.N.114, em S. João da Ribeira e considerou 

que a melhor solução seria construir um centro escolar na margem direita de 

quem vai para Santarém.   ----------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, manifestou a sua admiração pelas afirmações 

feitas pelo Vereador, Dr. Silvino Sequeira, lembrando as outras crianças de S. 

João da Ribeira que moram do outro lado da EN114, opinando estar a 

distorcer-se um pouco a situação.-------------------------------------------------------------   

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, referiu que a exceção não faz a regra, 

considerando um erro pedagógico o facto de crianças de Assentiz, Arrouquelas 

e Vila da Marmeleira irem para S. João da Ribeira, opinando ser correto acabar 

com escolas com um número reduzido de alunos, no entanto podia ter sido 

construído um Centro Escolar na margem direita de quem vai para Santarém. 

Frisou ser evidente que a freguesia de S. João da Ribeira também tem crianças 

na outra margem da EN 114, mas a maioria estão localizadas à esquerda de 

quem vai para Santarém.------------------------------------------------------------------------   
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A Câmara deliberou, por maioria com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela Coligação “Juntos pelo Futuro” e a Presidente, e dois votos contra dos 

Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, autorizar, nos termos da informação 

em apreço, a denúncia dos protocolos com as entidades mencionadas; a 

prorrogação dos protocolos com as entidades indicadas e a realização da 

respetiva despesa no valor total estimado de 1.750,00 €.------------------------------ 

 
ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR / ANO LETIVO 2012/2013 – ENSINO 

DA ATIVIDADE FÍSICA E DESPORTIVA – CONTRATO PROGRAMA COM A DESMOR. ------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 68/SUASE/2012, datada de 14 de 

agosto, relativa a Atividades de Enriquecimento Curricular/Ano Letivo 

2012/2013 – Ensino da Atividade Física e Desportiva – Contrato Programa com 

a Desmor. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura do 

documento e dado os necessários esclarecimentos. ----------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar, nos termos da informação em 

apreço, a celebração do Contrato Programa com a empresa DESMOR, a 

transferência de uma comparticipação no valor de 50.850,00 €, acrescido de 

IVA à taxa legal em vigor, se o mesmo for devido.---------------------------------------- 

  

UNIDADE DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL, TURISMO E 

JUVENTUDE 

 

 

FEIRA NACIONAL DA CEBOLA/FRIMOR 2012 – PATROCÍNIOS. ------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 42/UCPCTJ/FEIRAS/2012, datada de 

14 de agosto, relativa à Feira Nacional da Cebola - Patrocínios. ---------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura do 

documento e dado os necessários esclarecimentos. ----------------------------------- 
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 A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a arrecadação da verba 

mencionada na informação em apreço, no âmbito da realização da Feira 

Nacional da Cebola – FRIMOR 2012.  -------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

  

“Votei favoravelmente a arrecadação desta receita no pressuposto de que não tem 

contrapartida da parte da Câmara a qualquer uma destas entidades.”----------- 

 

 A presente declaração de voto foi subscrita pelo Vereador, Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira, eleito pelo PS.  -------------------------------------------------------------  

  

UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 
 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM VALE DA VILA, FREGUESIA 

DE ALCOBERTAS, EM NOME DE RODRIGO MIGUEL FRAZÃO FEITOR.  -------------------------  

  

 Foi presente à Câmara um pedido de certidão de aumento de compartes, em 

Vale da Vila, Freguesia de Alcobertas, em nome de Rodrigo Miguel Frazão 

Feitor, acompanhado de parecer emitido pela unidade de Obras Particulares e 

Ordenamento. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que não há inconveniente na realização do negócio 

jurídico pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e 

destaques, não resulte qualquer violação às disposições legalmente 

aplicáveis.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

   

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 

 

JOÃO NARCISO VERDE DA COSTA. --------------------------------------------------------------------------  

  

 O munícipe, João Narciso Verde da Costa, presente na sala de reuniões de 
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Câmara, interveio, tendo apresentado algumas questões relativas a sinalização 

de trânsito, salientando a necessidade de colocação de um sinal de STOP na 

Rua das Sesmarias. -------------------------------------------------------------------------------  

 Questionou para quando a resolução das situações pendentes relativas ao 

saneamento básico em Vale de Óbidos. ----------------------------------------------------  

 O munícipe terminou a sua intervenção reportando-se ao facto da empresa 

Tecnovia estar a ponderar a situação de colocar em regime de “layoff” cerca de 

trezentos trabalhadores, solicitando à Sra. Presidente que demonstrasse esta 

preocupação junta da administração da empresa. ---------------------------------------  

 

 O Chefe de Divisão, Eng.º Ricardo Rosário, por solicitação da Sra. Presidente, 

deu diversos esclarecimentos técnicos ao munícipe, informando sobre o 

saneamento básico em Vale de Óbidos, que os serviços de fiscalização já 

elaboraram informação relativa aos trabalhos em falta para tentarem junto do 

empreiteiro a resolução dos mesmos, podendo sempre acionar a caução caso 

o processo não decorra normalmente.  ------------------------------------------------------  

  

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram onze horas e quinze minutos a Presidente da Câmara, Dra. 

Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais a presidir, deu por encerrados 

os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos 

e a presente ata, a qual vai ser assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Jorge Fróis Colaço, Chefe de Divisão da Unidade Financeira, 

Contabilidade, Aprovisionamento e Património que a redigi. --------------------------   

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

O CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE FINANCEIRA, CONTABILIDADE, APROVISIONAMENTO E 

PATRIMÓNIO:________________________________________________________________________ 

 


